



Notre vision

La citoyenneté au service de l'entreprise



Le constat d'une économie trouble

Tout en évitant de tomber dans une tendance catastrophiste qu'alimente une presse uniquement motivée par les effets qu'elle produit, fort m'est de constater que notre économie finie réellement par nous échapper.

Rien d'anormal à cela car, à la faveur des évolutions technologiques, nous sommes passés très rapidement d'une activité majoritairement domestique, donc proche, donc maîtrisable, à une suractivité mondiale.

Pour nombre d'entre nous, nous ne savons plus pour qui nous travaillons, ni à quoi sert notre travail au quotidien.

Quel impact pour nous ?

Nous pouvons faire semblant d'ignorer notre utilité professionnelle encore quelque temps et continuer à produire des chiffres, modifier les organisations sous prétexte d'optimisation, stresser nos collaborateurs, combattre nos partenaires, produire de nouveaux chiffres pour qu'enfin, arrive le week-end.

La plus grande partie de notre vie éveillée, nous la passons dans le cadre du travail. Ne pensez-vous pas qu'il est important d'exploiter au mieux ce temps si précieux ?

C'est bien là tout l'objet de l'entreprise citoyenne.

La citoyenneté

Avant toute chose, un petit détour par une définition académique :

« Une entreprise « citoyenne » est une entreprise qui accepte de mettre l'intérêt de la Société (au sens large) et de l'Humanité au même niveau que son intérêt propre.

Ce qui implique qu'elle reconnaît devoir supporter les conséquences de ses actes et d'autre part avoir le souci de l'intérêt général. »

La définition de l'entreprise citoyenne par CITIZEN CAN, sans s'opposer à celle exposée ci-dessus, se concentre sur un point particulier, l'utilité :

« Une entreprise citoyenne est une entreprise qui mobilise ses salariés puis son écosystème afin qu'ils soient, de par leur activité professionnelle, utiles à eux-mêmes pour être utiles à la société civile. »

Cette utilité s'exerce uniquement dans le cadre professionnel et de différentes façons.

Par exemple :

- Par la production de chaque individu. Une production utile dont l'effet positif se propage dans la société civile.
- Par la posture exemplaire des citoyens qui devient référence pour ceux qu'ils côtoient.

Pour chaque salarié, il s'agit de la recherche d'un idéal professionnel en termes d'efficacité et d'harmonie. Faire également en sorte que son action puisse produire un résultat s'inscrivant dans ses principes moraux, un résultat éthique.

Être utile, c'est à dire

A soi

Mon travail a des effets bénéfiques sur ma propre personne

- La façon dont je l'exécute me satisfait pleinement
- Il m'enrichit avec justesse :
 - Humainement
 - Intellectuellement
 - Matériellement
- Les résultats que je produits servent mes propres aspirations (personnelles et authentiques)

Aux autres, à la société

Mon travail a des effets bénéfiques sur la société (au sens large)

- Je contribue à améliorer son fonctionnement
- Je génère du bien-être pour ceux qui la compose

Motivés par ce challenge que nous nous sommes fixés, nous, citoyens de Citizen Can, nous engageons quotidiennement à donner du sens à nos actions, de comprendre leurs impacts et de nous améliorer afin de rendre leurs effets positifs pour nous-mêmes et pour la société.